
街道小红帽 传递正能量

本报讯（刘益波）

8

月
16

日
下午， 北京路与新华西路交叉
口交通拥挤，车辆堵塞，此时正
是市区下班高峰区。 面对拥堵
的街道，人们一筹莫展。这时，

一批头戴小红帽，打着“学雷锋
志愿服务队” 旗号的年青人来
到这里，他们不顾炎热的天气，

按照分工， 在十字路口展开疏
导交通，维护秩序，劝阻不文明
交通行为。阳光下，志愿者们个
个汗流浃背， 却依然认真而耐
心地劝导市民， 他们的行为深
深感动着往来的行人， 大多数
人都自觉配合，抢占道、闯红灯
等行为少了，文明行为多了，道

路变得通畅，车流跟进有序，拥
挤的情况明显好转。

这是市住房公积金管理中
心根据信阳市精神文明建设指
导委员会通知精神， 为配合我
市创建全省文明城市活动组织
动员系统干部职工成立的“学
雷锋志愿服务队”，以“关爱生
命，文明出行”为主题，以市住
房公积金管理中心责任路段和
交通高峰时段为重点， 志愿者
们广泛开展文明交通、 市容美
化、便民利民等服务活动，大力
宣传普及文明礼仪知识， 倡导
和推广文明行为规范， 树立行
业新风，展示行业风貌。

□

高帅

家居提醒：儿童房慎用有色玻璃

现在有的家庭把新家装修
得非常漂亮， 特别是儿童房，就
更讲范了，不论是天花板还是墙
上， 都贴上了非常可爱的壁纸，

甚至连玻璃都是有色的，但却很
少有人知道有色玻璃对儿童的
危害。

有色玻璃属于特种玻璃，称
作吸热玻璃，通常能阻挡

50%

左
右的阳光辐射，其遮挡作用非常
强， 因比， 它仅适用于火车、汽

车、 轮船或者风挡玻璃等处。可
是，在密集的城市住宅区，有色
玻璃把能起杀菌、消毒、除味作
用的阳光挡掉了—半，对儿童的
身体健康实为不利。孩子在这种
环境下学习，对视力也是个很大
的负担，久而久之就会造成视力
下降。因此，室内装修宜采用高
透光率的普通玻璃，窗外配合方
便的遮阳设备就可以了。

（张明）
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房地产调控长效机制有望10月份亮相
房地产调控将走向何方？ 房地产市场又

该如何发展？ 在实体经济复苏不尽如人意的
情况下，房地产行业要发挥怎样的作用？

在上海复旦大学房地产研究中心主任尹伯
成看来，对房地产市场来说，归根到底还是要建
立长效机制，“出台房产税就是一个相对长效的
方法，至少会对市场看涨的预期有所打压”。

有消息称， 有关房地产调控的长效机制
已经形成初步草案，并在有关部委、协会等小
范围内征求意见的消息。 有相关知情人士透
露， 具体方案或许在

10

月份举行的十八届三
中全会时亮出眉目。

针对这一消息， 中国房地产协会副会长
朱中一说：“长效机制的草案肯定有了， 是由
国家发改委牵头，建设部、国土部以及财政部
等部门都会参与。”

不过， 建设长效机制并不是一件容易的
事情。朱中一指出，长效机制的内容应该包括
如何完善住房制度、调控的机制、财税制度以
及住宅产业化等问题。并且，长效机制会对现
有的财税体制、土地政策、金融体制都会有所
改革。

对于长效机制什么时候出台成型的问
题， 朱中一说：“长效机制没有五年时间难以

出台， 并应当在改革过程中根据市场情况进
行实时更新。”

从目前的情况来看， 房产税扩围极有可
能是长效机制建设的重头戏。

财政部发布的《

2013

年上半年税收收入情
况分析》显示，

1

月至
6

月，全国房产税完成征收
822.30

亿元，同比增长
11%

，比去年同期增速回
落了

19.1

个百分点。 房产税收入占税收总收入
的比重为

1.4%

。房地产保有环节的税收收入增
速回落，交易环节的税收收入增长较快。

房产税有关优惠政策及土地购置面积负
增长使得房地产保有环节税收收入有较大回

落。分析指出，房产税收入增速回落的主要原
因：一是去年同期基数较高。二是政策性减收
因素。

房产税扩围的基调早已定下， 但扩围的
时间表以及具体方式， 决策层至今仍没有达
成一致，于是，杭州房产税试点方案在出台前
夕被临时叫停。

关于房产税推进工作， 财政部多次“放
风”；由于杭州房产税试点前被叫停，再次引
发一轮热议。分析人士指出，地方政府缺乏积
极性成为扩围难推进的主要因素。

中国国际经济交流中心研究部副研究员马
庆斌表示，经过重庆和上海这两个城市的试点，

已经形成两大共识： 一是房产税征收具有必要
性，二是房产税的扩围具有一定的可行性。

财政部财政科学研究所副所长王朝才也
表示， 房产税的扩围在技术层面上来说已经
不存在问题，主要还是看地方政府的积极性。

地方政府应该是考虑到房产税一旦实行，会
对当地楼市产生很大的影响，因此有所顾忌。

（刘洪）

步

行

街

的

财

富

价

值

步行街是指在交通集中的城市中心区域设置的行人专
用道，在这里原则上排除汽车交通，外围设停车场，是行人优先
活动区。 徒步街与徒步购物街的意义是一样的可通称为步行
街。步行街是城市步行系统一部分，是为了振兴旧区、恢复城市
中心区活力、保护传统街区而采用的一种城市建设方法。

从全球来看，商业街步行街发展大体分为七个时期
第一个时期就是集市贸易； 第二个时期这些摊贩慢慢

地开始进店，形成店铺格局，在道路两侧形成不同数量不同
规模的店铺；第三个时期，随着商业街的发展，有些地方形
成小的商业中心；第四个时期，大型商业街的出现；第五个
时期，规范化的商场和超市业态加入到流通领域以后，实际
上就给商业街的结构增添了骨干力量； 第六个时期是

20

世
纪
60

年代， 商业街由于中产阶级搬到郊区居住而进入低谷
时期；第七个时期，商业步行街增加购物中心，购物、文化娱
乐、休闲、展示等呈现一体化趋势，商业步行街开始在各国
获得大发展。

步行街发展对周边物业的影响
步行街发展能够带动一个片区的发展， 提升整个片区的商

业，使整个片区的物业升值。上海徐家汇的开发改造就非常成功，

它拥有地上商业区、地下商铺网、周边支持商业网和多个广场型
活动中心，并由多种垂直交通将整个系统连通成为一个环形商业
区，其实质是一条地下通行的环状商业街。由于徐家汇商业区的
带动，楼价从

3000

元上升到
8000

元以上，迅速成为新城区。

信阳市步行街的财富价值
信阳市区目前拥有三条步行街， 一是八一路步行街， 二是胜利路步行

街，三是万家灯火城市广场步行街，三条步行街代表着信阳三种不同的经济
发展态势。八一路步行街代表稳定的经济态势，胜利路步行街代表如日中天
的经济态势，而万家灯火城市广场步行街则代表新生朝阳的经济态势。

万家灯火城市广场步行街建设之初引进了沃尔玛，天润购物广场，融合
购物、休闲、美食、娱乐、旅游、商务、文化等复合功能于一体，满足不同消费
者对品质生活的追求，是一个集商务、休闲、购物于一体的商业地段，它的商
业价值也是随着步行街的发展水涨船高， 万家灯火的商业和住宅在短短的
一年内每平米就升值近

200

元，可见步行街未来的经济效益是不可估量的。

以人为本质量为本自然清新
水榭龙庄住宅小区盛大开盘

本报讯（记者曹威周亚涛）位于河北
岸一航院南侧的水榭龙庄， 临近河， 接近市中
心， 是由信阳安佳房地产公司倾力打造的纯高层
小区。信阳安佳房地产始终坚持“以人为本”的理
念进行开发建设， 水榭龙庄充分考虑到市民的人
文需求，靠近河、仰望蓝天白云，享受自然清新
的生活环境。

水榭龙庄从开盘之日起就广受市民喜爱， 前来
购房的市民络绎不绝。市民王先生告诉记者，该小区

位于河岸边， 接近城
市中心，出入快捷方便，

居家环境幽静， 楼间距
开阔，采光也好，并且离
市十三小和九中分校都
非常近， 是居住生活的
理想选择。

水榭龙庄总经理唐
娟告诉记者， 该住宅区
在
2013

年
7

月
1

日就拿到
了信阳市房管局审批的
售房许可证。 在开发建
设上， 始终坚持以人为
本、质量为本、安全发展
的理念， 落实建设工程
质量安全管理工作。在
2013

年全市建设工程质
量安全管理工作现场会
期间， 市领导和市安全

生产监督管理局，各县住建局及其建管、质监、安监
方面负责人，全市二级以上建筑企业法人代表、分管
质量安全及外埠驻信建筑企业负责人一道， 现场观
摩了水榭龙庄住宅小区工地， 并高度评价水榭龙庄
为信阳建设工程质量安全工地， 并荣获了

2013

年信
阳市建筑质量样板工程。 水榭龙庄将坚持质量安全
第一，以人为本的建设开发理念，同时让利于市民，

部分房源打
9

折，为更多的市民提供良好舒适的居住
生活环境。

水榭龙庄的工作人员向购房者讲解楼盘详情。

“讲文明 树新风”公益广告


